

**Ergänzung der Erläuterungen zur Jahresrechnung 2010  
Seite 15 „Haushaltsreste“**

Im Rahmen der transparenten Darstellung des Finanzierungsausgleichs für den Investitionskostenzuschuss an das PPP-Projekt Lambrechtsgrund ist 2009 im Vermögenshaushalt ein Fehlbetrag von 3,377 Mio. Euro ausgewiesen worden. Dieser Betrag entsprach dem seinerzeit noch nicht aus eigenen Einnahmen gedeckten Investitionszuschuss.

Im Wege der Prüfung zur Jahresrechnung 2010 ist zutreffend festgestellt worden, dass ein neuer Fehlbetrag in 2010 nicht hätte ausgewiesen werden dürfen.

Hintergrund der Darstellung waren die zu dem Zeitpunkt noch fehlenden Einnahmen zur Deckung des Investitionszuschusses in Höhe von rd. 665.000,- Euro, die im Jahresabschluss aufgezeigt werden sollten. Dies ist versehentlich in doppelter Weise erfolgt. Bei dem gewählten Buchungsweg hätte sichergestellt werden müssen, dass ein neuer Fehlbetrag in 2010 nicht ausgewiesen wird. Dementsprechend hätte das Volumen an Haushaltsausgaberesten reduziert werden müssen.

Durch eine jetzt veranlasste Sperre auf Haushaltsausgabereste wird in 2011 sichergestellt, dass ein materieller Fehler nicht eintritt. Die Fehlbeträge aus den Jahren 2009 und 2010 werden mit der Jahresrechnung 2011 vollständig ausgeglichen.